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СОВЕТ ДЕПУТАТОВ 

КОНТРОЛИРОВАТЬ 
КАПРЕМОНТ НУЖНО НА ВСЕХ 
ЭТАПАХ

 Сергей Сергеевич, с какими вопросами 
жители чаще всего приходят на приём 
к депутатам?
– В органы местного самоуправления 
жители обычно обращаются, когда воз-
никают вопросы бытовые, касающиеся 
содержания многоквартирных домов, 
капитального ремонта, озеленения, 
благоустройства территории. Достаточно 
много обращений поступает и от районных 
общественных организаций, например, 
я активно взаимодействую с первичной 
районной организацией Всероссийского 
общества слепых.

 Вы упомянули капремонт, а всегда ли 
жители довольны качеством и объёмом 
выполняемых работ?
– Капремонт — вопрос, безусловно, 
сложный. Хорошо, когда собственниками 
избран уполномоченный представитель, 
осуществляющий контроль за выполне-
нием работ подрядчиком.

Например, сейчас идёт капремонт 
по адресу: 1-й Басманный переу-
лок, 5/20, с. 1.  Первоначально 
Фондом капитального ремонта 
предполагался ремонт только 
фасада и крыши, но для жителей 
ключевая проблема — замена 
стояков водоснабжения и кана-
лизации, поскольку дому прак-
тически 100 лет и трубы давно 
сгнили. Подготовили совместное 
обращение в ФКР, и буквально 
на прошлой неделе подписали 
документы на открытие работ 
по замене труб канализации 
и водо снабжения.

Очень важно, чтобы любые вопросы 
и замечания по качеству и объёму 
выполняемых работ были урегулированы 
сразу. Если жители активно включаются 

в процесс — общаются со своим старшим 
по дому, муниципальными депутатами, 
уполномоченными контролировать ход 
работ, и обсуждают всё напрямую с под-
рядчиком, удаётся решить практически 
все вопросы. А вот если пустить дело 
на самотёк и начать действовать только 
к моменту приёмки, то это не самый 
эффективный путь: работы уже выпол-
нены, сроки поджимают, и подрядчик 
не заинтересован в переделках. Контроли-
ровать капремонт нужно на всех этапах, 
с самого их начала.

 Какие ещё вопросы из последних обра-
щений у Вас сейчас в работе?
– 21 сентября ко мне на приём в местное 
отделение партии «Единая Россия» при-
шла многодетная мама. Вопрос насущный: 
транспортная доступность в районе.

Жительница пожаловалась, 
что станция метро «Красносель-
ская» не оборудована пандусами, 
и спускать коляску приходится 
прямо по ступенькам. А в пеше-
ходном переходе у метро «Крас-
ные ворота» пандус имеется, 
но сделан так, что не все модели 
колясок можно по нему спустить. 
Вопрос важный, принял в работу 
и готовлю обращения в Метропо-
литен и ГорМост.

Стараюсь оперативно реагировать на все 
обращения граждан. Пишите, звоните, при-
ходите на приём — я на связи постоянно.

Записаться на приём к Сергею Огородни-
кову можно по тел. +7 (499) 264-86-80.

Или связаться с ним  
через соцсети по этой 
ссылке

ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

О ТОМ, ЗАЧЕМ НУЖЕН УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ В ХОДЕ 
ВЫПОЛНЕНИЯ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА В ДОМЕ И ПОЧЕМУ СИТУАЦИЮ 
НЕЛЬЗЯ ПУСКАТЬ НА САМОТЁК, РАССКАЗЫВАЕТ ДЕПУТАТ СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА КРАСНОСЕЛЬСКИЙ СЕРГЕЙ 
ОГОРОДНИКОВ 

ВМЕСТЕ МЫ СДЕЛАЕМ НАШ 
РАЙОН ЕЩЁ ЛУЧШЕ
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(Продолжение. Начало см. на стр. 1)

 А чем заняты в ходе капитального 
ремонта депутаты?
– Депутаты закреплены за конкретными 
домами и контролируют качество всего 
того, что делается. Они подписывают акты 
о выполненных работах и следят за соблюде-
нием гарантийных обязательств.
Депутаты несут личную ответственность 
перед жителями, а это обеспечивает каче-
ство.

 Какие планы по капитальному ремонту 
на ближайшее будущее?
– В 2024 году мы планируем провести 
капремонт не менее чем в 30 домах. Точная 
цифра станет известна после того, как Фонд 
проведёт торги и будут заключены контракты 
с подрядчиками по конкретным адресам.
Иногда приходится корректировать долго-
срочные планы с учётом обстоятельств. Так, 
например, в ходе осмотра дома 1 по Крас-
нопрудной улице было решено, что сроки 
замены систем холодного и горячего 
водоснабжения и канализации надо сдви-
гать, потому что людям трудно жить в таких 
условиях. И Совет депутатов подготовил 

обращение о переносе ремонта с 2027 года 
на 2024-й.

 Что Вы можете посоветовать жителям 
 района, которые хотели бы участвовать в при-
нятии решений по капитальному ремонту?
– Мы призываем всех жителей активнее уча-
ствовать в этом процессе. Они всегда могут 
обратиться непосредственно к депутатам 
и высказать свои пожелания и предложения.

Советую им следить за качеством 
выполнения работ и сообщать 
нам о проблемах и недочётах. 
 Жильцы также могут принимать 
участие в общественных слушаниях 
по капи тальному ремонту.

В качестве положительного примера можно 
привести ситуацию с домами 31 и 33 по Боль-
шой Спасской улице. Там много лет не про-
водился капитальный ремонт, но благодаря 
совместным усилиям жителей и депутатов 
работы, наконец-то, выполнены.
Вместе мы сделаем наш район ещё лучше 
и комфортнее!

График приёма депутатов 
МО Красносельский —  
по этой ссылке 

Связаться 
с Виталием 
Столяровым можно 
также через соцсети
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Всемирный день без автомобиля — глобаль-
ная инициатива, направленная на сокра-
щение загрязнения окружающей среды 
и снижение транспортной нагрузки на город-
ские дороги.

Весь день люди передвигались по улицам 
Красносельского на велосипедах, самокатах 
и пешком, пользовались общественным 

транспортом — одним словом, использовали 
все возможности перемещения без авто-
мобиля. Это был не только экологически 
чистый день, но и возможность насладиться 
прогулкой по нашим красивым улицам, 
ближе познакомиться с соседями и пооб-
щаться с друзьями.
Хотим выразить благодарность всем, 
кто присоединился к этой важной инициативе. Ваша поддержка позволила 

сделать район чище и комфортнее. Мы 
очень надеемся, что этот опыт станет 
для всех нас стимулом к использованию 
альтернативных видов транспорта 
в повседневной жизни.

Всемирный день без автомобиля — 
это не просто ежегодная символи-
ческая акция, а призыв к измене-
нию наших привычек и принятию 
более экологичных решений 
при выборе средств передвиже-

ния. Всем нам надо использовать 
общест венный транспорт, аль-
тернативные виды передвижения 
не только в специально отведённый 
для этого день.

Давайте и дальше поддерживать инициа-
тивы, направленные на улучшение качества 
жизни и окружающей среды. Приглашаем 
вас активнее участвовать в развитии нашего 
района и вносить свой личный вклад в созда-
ние благоприятной атмосферы для нас 
и будущих поколений!

СДЕЛАЕМ НАШ МИР ЧИЩЕ!

МОСКВИЧАМ ПОМОГАЮТ ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ВЕЩЕЙ

ДЕНЬ БЕЗ АВТОМОБИЛЯ

ЭКОЛОГИЯ

22 СЕНТЯБРЯ НАШ РАЙОН ПОДДЕРЖАЛ ВСЕМИРНУЮ ИНИЦИАТИВУ «ДЕНЬ 
БЕЗ АВТОМОБИЛЯ». МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДЕПУТАТЫ, А ТАКЖЕ МНОГИЕ 
ЖИТЕЛИ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА ОТКАЗАЛИСЬ ОТ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ 
АВТОМОБИЛЕЙ И ПРЕДПОЧЛИ ДРУГИЕ ВИДЫ ТРАНСПОРТА

Присоединиться к ней можно было не выходя 
из дома — оставив заявку на сайте экотакси. 
В назначенное время к участникам акции 
приезжали сотрудники сервиса и вывозили 
крупногабаритные вещи, пригодные для ути-
лизации или повторного использования. Это 
могут быть ванны и металлические двери, 
бытовая техника, медицинские кровати, 
кресла- каталки, ходунки, костыли и мебель.

Но забота об экологии не ограничивается 
сроками проведения очередной акции.

Службы экотакси сейчас работают по всей 
России: за небольшую плату их сотрудники 
избавляют от крупных вещей, которые 
за ненадобностью переходят в категорию 
хлама. Шкафы и диваны, ванны и быто-
вую технику за отдельную плату вывозят 
и распределяют — то, что уже непригодно 
для использования, идёт на утилизацию, 
а вещи в хорошем состоянии отправляют 
в малоимущие семьи.

Вывозят экотакси и вторсырьё — правда, 
сначала его нужно накопить. Пластик разных 
видов, коробки из-под яиц, макулатуру и дру-
гие фракции клиенты экотакси сортируют 
и собирают в коробки, а после вызывают 
сотрудников экологической службы, которые 
вывозят мусор на переработку. Главное — 
внимательно прочесть условия вывоза 
на сайте соответствующей службы (а их сей-
час довольно много).

Службы экотакси работают по-раз-
ному: есть сервисы, которые приез-
жают в назначенное время, есть 
и те, что готовы прибыть в течение 
двух часов. Некоторые даже берут-
ся вывозить крупную бытовую тех-
нику — холодильники, стиральные 
машины, электрические и газовые 
плиты, посудомойки и духовки — 
бесплатно. А вот избавиться от ста-
рой оргтехники, кухонной вытяжки, 
телевизора и варочной панели бу-
дет стоить примерно 1000 рублей.

Сайт экотакси 
«Убери» — по этой 
ссылке

В СЕНТЯБРЕ В МОСКВЕ ПРОШЛА 
ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ АКЦИЯ 
«ЧИСТЫЙ ДОМ», КОТОРУЮ 
ПРОВОДИЛИ РЕСУРСНЫЙ ЦЕНТР 
«МОСВОЛОНТЁР»   
И ВСЕРОССИЙСКОЕ ЭКОТАКСИ 
«УБЕРИ» 
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 Ирина Дмитриевна, что Вы чувствуете 
теперь, когда Ваша дочь пошла в старшие 
классы?
– Чувства у меня противоречивые: смесь 
гордости и тревоги. Гордость от того, что мой 
ребёнок стал старше, для неё наступил 
новый этап в жизни. Я горжусь тем, что дочь 
стала серьёзнее, что она стремится к новым 
знаниям. Но мне и тревожно, ведь старшие 
классы — это новая среда, новые, более 
серьёзные требования, больше самостоя-
тельности и ответственности. Хочу, чтобы 

дочь успешно адаптировалась к новым 
условиям и достигла своих целей.

 Как Вы поддерживаете ребёнка в этот 
период?
– Просто стараюсь быть рядом. Важно 
создать атмосферу доверия и поддержки, 
чтобы ребёнок чувствовал себя как можно 
увереннее. Мы говорим с ней о её ожиданиях, 
целях, планах на будущее. Я стараюсь помочь 
ей в организации времени, чтобы она могла 
успешно справляться с переменами.

 1 сентября проходят традиционные торже-
ственные линейки. Как Вы считаете, для стар-
шеклассников они по-прежнему важны?
– Линейка — это не пустая формальность, 
не мероприятие «для галочки», а важный 
символический ритуал, который помогает 
осознать переход на другой уровень. Линейка 
демонстрирует, что ребёнок готов к новым 
вызовам и открыт для новых знаний. Она 
также объединяет детей и учителей, создаёт 
чувство локтя, ощущение своей принадлеж-

ности к школьному миру.

В ЭТОМ ГОДУ 1 СЕНТЯБРЯ МОСКОВСКИЕ ДЕПУТАТЫ ОТПРАВИЛИСЬ В ЦИРК 
НИКУЛИНА НА ЦВЕТНОМ БУЛЬВАРЕ. У НИХ БЫЛА ПРИЯТНАЯ И ОТВЕТСТВЕННАЯ 
ЗАДАЧА: ПОЗДРАВИТЬ ПЕРВОКЛАССНИКОВ ЦАО С ДНЁМ ЗНАНИЙ. О ТОМ, 
КАК ПРОШЁЛ ПРАЗДНИК И ЧТО ПОЛУЧИЛИ В ПОДАРОК МАЛЕНЬКИЕ 
ШКОЛЬНИКИ, РАССКАЗЫВАЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ 
МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА КРАСНОСЕЛЬСКИЙ ВИТАЛИЙ СТОЛЯРОВ

ПОДАРКИ ДЛЯ ДЕТЕЙ — ЭТО ВАЖНО
ЗДРАВСТВУЙ, ШКОЛА!

ДЕНЬ ЗНАНИЙ 

ГЛАВА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ВИТАЛИЙ СТОЛЯРОВ, МУНИЦИПАЛЬНЫЕ ДЕПУТАТЫ, ЗАМЕСТИТЕЛИ ГЛАВЫ УПРАВЫ 
И ОБЩЕСТВЕННЫЕ СОВЕТНИКИ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ТОРЖЕСТВЕННОЙ ЛИНЕЙКЕ, 
КОТОРАЯ ПРОШЛА В ДЕНЬ ЗНАНИЙ В ШКОЛАХ НАШЕГО РАЙОНА.
ОНИ ПОЗДРАВИЛИ УЧЕНИКОВ С НАЧАЛОМ НОВОГО УЧЕБНОГО ГОДА. ДЛЯ МНОГИХ НАШИХ ДЕПУТАТОВ ДЕНЬ ЗНАНИЙ — 
ЕЩЁ И ВАЖНОЕ ЛИЧНОЕ СОБЫТИЕ, ВЕДЬ У НИХ ТОЖЕ ЕСТЬ ДЕТИ ШКОЛЬНОГО ВОЗРАСТА. МЫ ПОБЕСЕДОВАЛИ 
С ДЕПУТАТОМ ИРИНОЙ ГЛИНОВОЙ, ДОЧЬ КОТОРОЙ ПЕРЕШЛА В СТАРШИЕ КЛАССЫ.

1 сентября первоклассники школ ЦАО 
получили в подарок билеты на спектакль 
Московского цирка Никулина на Цветном 
бульваре. 

Этой традиции уже 22 года: мальчики 
и девочки из ЦАО, которые отправились 
в первый раз в первый класс, становятся 
вместе с родителями самыми желанными 
гостями легендарного цирка.

Первоклассники увидели красочное 
водное шоу, традиционные цирко-
вые выступления акробатов, трюки 
дрессированных зверей. На аре-
ну выбегали обаятельные белые 
пу дели и серьёзные сенбернары, 
тюлени ловко ходили за дрессиров-
щиком на ластах, под купол цирка 
взмывали воздушные гимнасты, 
а акробатки ловко орудовали хула- 
хупами.

Самым волнующим моментом стало вру-
чение подарков первоклассникам от депу-
татов. Каждый школьник получил от нас 
календарь, который поможет организовать 
свой учебный год и не пропустить ни одной 
важной даты. Вместе с ним мы вручили книгу 
«Улицы героев» — она посвящена 28 улицам 
Москвы, названным в честь героев-защитни-
ков Родины.

Нам было необыкновенно приятно видеть 
счастливые улыбки на лицах получивших 
подарки детей. Внимание к подрастающему 
поколению и забота о нём — важная часть 
нашей работы: мы хотим поддерживать 
в детях мотивацию и интерес к учёбе, созда-
вать благоприятные условия для их развития.

Желаем всем первоклассникам 
успешного и увлекательного учеб-
ного года! Пусть каждый день бу-
дет наполнен новыми откры тиями 
и достижениями. Мы гордимся 
вами и верим в ваше блестящее 
будущее!

Видеоролик о празднике 
для первоклашек  
и о работе префектуры  
можно посмотреть 
в Telegram-канале 
«Префектура ЦАО»  
по ссылке

ЛИНЕЙКА — НЕ ПРОСТО ФОРМАЛЬНОСТЬ
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На стенде «Безопасный дом» Государствен-
ной жилищной инспекции города Москвы 
(так официально называется Мосжилин-
спекция) на Московском урбанистическом 
форуме, который завершил работу 10 сен-
тября, каждый посетитель мог примерить 
на себя роль жилищного инспектора. 

На стенде в «Лужниках» был установлен 
макет, полностью соответствующий пара-
метрам двухкомнатной квартиры типо-
вой серии П-44. Здесь на примерах были 
показаны самые распространённые ошибки 
при перепланировках.

Но не стоит пугаться и отказы
ваться от идеи сделать своё жи
лище более комфортным. Нужно 
лишь знать главные правила 
и согласовывать планы с кон
тролирующими органами, чтобы 
быть уверенными, что ваш ремонт 
не приведёт к нарушению требова
ний законодательства.

Главная задача — сделать всё так, чтобы 
не ухудшить условия проживания сосе-
дей (например, срезав вентиляционный 
короб) и не нарушить работу общедомовых 
инженерных систем или конструктива дома 
(внося изменения в несущие конструкции 
дома).

Например, при перепланировке не допус-
каются демонтаж или уменьшение габаритов 
инженерных коробов — даже при условии, 
что общедомовые инженерные коммуника-
ции не были затронуты.

Кроме того, инспекторы никогда не согла-
суют перенос «мокрых точек» (кухня, 
санузлы, постирочные и т. д.) в зоны, распо-

лагающиеся над жилой комнатой соседей 
снизу. Есть и обратная сторона — вы не смо-
жете расположить свою жилую комнату 
под кухней соседа. Также нельзя объединять 
кухню, оборудованную газовой плитой, 
с жилой комнатой.

Ещё один блок распространённых оши-
бок при перепланировке — объединение 
балконов или лоджий с жилым помеще-
нием, устройство «тёплых полов», которые 
пи  таются от общедомовой системы водо-
снабжения.

По закону все эти моменты обязательно 
нужно согласовывать, составив при этом 
проект перепланировки. Но есть работы, 
которые можно провести и без проекта и тех-
нического заключения.

 Демонтаж или устройство встроенных 
шкафов.

 Устройство или перенос ненесущих перего-
родок, перенос проёмов (включая дверные) 
в таких перегородках.

 Установка, перестановка или демонтаж 
сантехнического оборудования (плит для при-
готовления пищи, раковины, мойки, ванной, 
душевой кабины) в габаритах существующих 
кухонь и санузлов.

В целом, логика действий такая: при любых 
сомнениях следует обратиться в Мосжилинс-
пекцию, сотрудники которой расскажут, 
что делать дальше. 

А самые частые затруднения, с которыми 
вы можете столкнуться, представлены 
в разделе «Вопросы 
и ответы о переустройстве 
и перепланировке» на сайте 
Мосжилинспекции по этой 
ссылке

И ещё один немаловажный момент. 
С 1 сентября 2023 года начал дей
ствовать новый порядок согласова
ния изменений в архитектурногра
достроительном облике домов.

Это касается и собственников квартир. 
Теперь любые работы, изменяющие фасад 
дома, должны согласовываться не только 
с управляющей компанией, но и с муници-
пальной администрацией. К таким работам 
относятся, например, изменение цвета 
оконных рам, установка решёток на окнах, 
установка кондиционера, спутниковой 
антенны и т. д

ПЕРЕПЛАНИРОВКА ПО ЗАКОНУ
ЖКХ

ГОСУСЛУГИ

Уведомления появляются прямо в личном 
кабинете — найти их можно, зайдя на сайт 
или открыв приложение «Госуслуг». Впрочем, 
есть один нюанс: в личный кабинет нужно 
добавить свой ИНН.
Дальше всё просто: проверяем задолжен-
ность в разделе «К оплате» — и нажимаем 
«Оплатить».

Для того чтобы не упустить момент 
выплаты налогов — и не оказаться 
должником — имеет смысл под
ключить уведомления. Крайний 
срок уплаты налогов за 2022 год —  
1 декабря 2023 года.

Проверив свои данные, нужно дать согла-
сие в приложении Федеральной налоговой 
службы (ФНС) на отправку уведомлений. 
После этого вам придёт сообщение о под-
ключении к сервису. Все уведомления можно 
найти в разделе под названием «Доходы 
и налоги». Там же их можно и отключить.

Кстати, с 2016 года можно платить не только 
за себя, но и за другого человека — родите-
лей, супругов. Правда, сделать это будет чуть 
сложнее: придётся вводить больше цифр. 
Для оплаты налогов за близкого человека 
нужно под своей же учётной записью ввести 
на сайте «Госуслуги» УИН — индекс доку-
мента, представляющий собой 11-значный 
код на квитанции.

СДЕЛАТЬ ДОРОГОСТОЯЩИЙ РЕМОНТ С ПЕРЕПЛАНИРОВКОЙ И ПОСЛЕ ПОЛУ-
ЧИТЬ ПРЕДПИСАНИЕ ОТ МОСЖИЛИНСПЕКЦИИ «ВЕРНУТЬ ВСЁ КАК БЫЛО» — 
ОЧЕНЬ ОБИДНО. РАССКАЗЫВАЕМ, КАК ИЗБЕЖАТЬ САМЫХ ТИПИЧНЫХ ОШИ-
БОК И ЧТО НУЖНО СДЕЛАТЬ, ПРЕЖДЕ ЧЕМ ПРИСТУПАТЬ К МАСШТАБНЫМ 
РАБОТАМ

В РАБОТЕ СЕРВИСА «ГОСУСЛУГИ» ПОЯВИЛИСЬ НОВОВВЕДЕНИЯ: С 10 СЕНТЯБРЯ 
НА САЙТ ПРИХОДЯТ УВЕДОМЛЕНИЯ ОБ УПЛАТЕ ИМУЩЕСТВЕННЫХ НАЛОГОВ — 
ТРАНСПОРТНОГО, ЗЕМЕЛЬНОГО И НАЛОГА НА НЕДВИЖИМОСТЬ

ВРЕМЯ ПЛАТИТЬ НАЛОГИ
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